



# まなびや

# 東市ヶ尾



## 自ら楽しむということ — 東京オリンピック・パラリンピックでの選手の姿から —

校長 後明 好美

夏休みが延長となり、子どもたちの元気な姿が学校に戻ってきました。分散登校、短縮授業の実施等、感染防止対策に基づいた学校生活となつたことで、子どもたちには戸惑うことも多くあり、御家庭にも日々お手数をおかけしますが、ゆっくりと学校生活のリズムを取り戻していくことを願っています。

### 東京オリンピック・パラリンピックでの日本選手の姿から

さて、先週よりパラリンピックも始まりましたが、この夏はオリ・パラに夢中になったという方が多くいらっしゃるのではないかでしょうか。私は日頃、スポーツとは無縁の毎日を送っていますが、この期間だけは「にわかファン」となって、いくつかの試合に見入ってしまいました。真剣に競技に挑み、スポーツを通して互いを高め合っている選手の姿は、見ている側の心まで打ち動かすものだと改めて思いました。

今季のオリ・パラでたくさんのメダルを獲得している日本選手団ですが、メダル獲得をした選手たちのインタビューを聞いていて、私は選手たちのメンタリティが以前とは変わっていると感じました。

インタビューの中で選手たちは「楽しかった」「楽しみたかった」と、『自ら楽しむ』ということばを多く使っていたことがとても印象的でした。これまでであれば、力はあるのにプレッシャーなど背負っているものの大きさから本来の力を発揮し切れず、あと一歩及ばなかった結果に悔し涙を流している選手の映像が目立っていたように思います。一方、今季のオリ・パラでは、選手たちの技術面での強さと若さ、そして何よりも自ら「競技やゲームの瞬間を楽しもう」とするメンタリティが際立っていたように私は感じています。

### 学びや成長を支える「自ら楽しむ」という力

世界屈指の選手になっていくためには、わたしたちの想像を絶するほどの努力や苦しみ・辛さがあったことでしょう。しかし、その努力や苦しみ、辛さを耐え抜く信念を支えるのが「自ら楽しむ」というしなやかな精神なのではないかと感じました。

人が学び続けるためには、その姿勢をしっかりと支える「自ら楽しむ」というシンプルな力が必要だということを、選手たちの姿が体現してくれていたようにとらえています。

日本の子どもたちは、学習における「主体性」に課題があることがさまざまな調査から明らかになっています。「なんだかわからないけれど、とにかく『勉強しなさい』と言われるからやっている。」というような、叱咤激励型の学習の仕方は学年が上がるにつれて機能しなくなることも、これまでの実態調査から明らかになっています。子どもたちが各教科等の本質的な魅力に触れ、「面白そうだ」「やってみたい」「もっと知りたい」と感じ、自ら学びに向かっていく経験を積んでいくことが大切なのではないでしょうか。

### ヒガイチの子どもたちの輝きを生かして

ヒガイチの子どもたちは、楽しいことが大好きです。「やってみたい！」という姿勢が多くの場面でみられ、そんな取組の中でみられる子どもたちの表情はとても輝いています。「自ら楽しみたい」と願う姿がより充実した学びを創り出す鍵となることが、その表情から確信できます。

学校生活の中で、主体的に取り組むことのできる場面をより多く設定し、子どもたちが経験していくことで、生涯学び続ける人となる基盤を育んでいってほしいと、いつもとは違うスタートではありながらも夏休み明けからの授業が楽しみになってきたオリ・パラ観戦でした。

今月もどうぞよろしくお願ひ申し上げます。

## 8・9月行事予定

日	曜	行事予定
27	金	臨時休校
28	土	
29	日	
30	月	臨時休校
31	火	臨時休校
1	水	A午前前半登校 B午前後半登校
2	木	A登校日
3	金	B登校日
4	土	
5	日	
6	月	A登校日
7	火	B登校日
8	水	A登校日 SC (AM)
9	木	B登校日
10	金	A登校日
11	土	
12	日	
13	月	B登校日
14	火	朝会 SC (全)
15	水	
16	木	5時間授業 (全学年)
17	金	5時間授業 (全学年)
18	土	
19	日	
20	月	敬老の日
21	火	朝会 委員会活動④
22	水	読み聞かせ (1・2年生)
23	木	秋分の日
24	金	
25	土	
26	日	
27	月	
28	火	クラブ活動④
29	水	読み聞かせ (1~3年生) SC (PM)
30	木	集会

## 10月行事予定

1	金	
2	土	
3	日	
4	月	代表委員会 (中休み)
5	火	SC (全)
6	水	読み聞かせ (1・2年生)
7	木	集会
8	金	前期終業式
9	土	
10	日	

## 教育相談

今月のスクールカウンセラー (SC) の来校日は次の予定です。

9月8日 (水) AM

9月14日 (火) AM・PM (全日)

9月29日 (水) PM

教育相談として、長谷川先生が来校して相談にあたります。相談されたい方は予約担当、児童支援専任 井餘田教諭、または、副校长までご連絡ください。

## 総合防災訓練延期について

9月1日 (水) に予定していた総合防災訓練は延期となりました。

## 6年生 修学旅行延期について

9月7・8日に予定していた修学旅行は緊急事態宣言期間中であることから延期としました。延期日につきましては、決定次第お知らせいたします。

## 第41回運動会

年間計画では10月23日 (土) に予定していましたが新型コロナウィルス感染症拡大および緊急事態宣言の期間をふまえて、10月下旬以降の平日開催に変更しました。

日程につきましては、今後の感染状況を見ながら、判断し、後日連絡いたします。

## よろしくお願いします

- 音楽専科：菅原さゆき教諭に代わり  
本郷さおり教諭が指導
- 技術員：神尾達子に代わり川井真知子が勤務  
(10月31日まで)
- 1年1組の体育の授業は相澤祐貴教諭が行います。

## 暑さ対策について

水分補給や休息、暑さ指数が危険の場合には運動は原則禁止にするなど、学校でも熱中症対策を十分にとっています。ご家庭でも、汗ふきタオル、水筒、登下校時の帽子の着用等、お子さんが体調を整えられるようご配慮、ご準備をお願いします。

また、新型コロナウィルス感染症予防のため、蛇口から直接水を飲むことはできません。水道水を利用する場合には、コップを持参するようにしてください。

## 事務室より

「就学援助費」の申請を希望される方は、随時受け付けています。事務室へ関係書類をご提出ください。